

Limpiar a Colombia de estos artefactos costará 327 millones de dólares.

El plan que diseñó el Gobierno para eliminar antes de que finalice el 2021 toda amenaza de minas antipersonas, artefactos de guerra que en los últimos 26 años han dejado más de 11.000 víctimas, tiene un costo aproximado de 327 millones de dólares.

Lo que se busca es intervenir en los próximos 5 años los 673 municipios del país, ubicados en 28 departamentos, que tienen algún tipo de riesgo por cuenta de estas armas, y así lograr la meta de que en el 2021 Colombia pueda ser declarada como un territorio libre de minas.

Este plan estratégico de desminado tiene varias fases. La primera, que va está en ejecución, tiene un costo de 126 millones de dólares y cubrirá de aquí a fin de año un total de 287 municipios, los cuales representan el 41 por ciento de todos los que tienen algún nivel de riesgo.

(Además: Estos son los retos que afronta hoy el desminado humanitario)

De hecho, ya se han obtenido resultados concretos en 5 de ellos, pues se declararon "libres de sospecha de contaminación" de minas antipersonas: San Carlos y San Francisco, en Antioquia; El Dorado, en el Meta; Zambrano, en Bolívar, y San Vicente, en Santander.

El alto Consejero para el Posconflicto, Rafael Pardo, aseguró que los recursos para atender todas las fases de la estrategia de desminado provendrán de distintas fuentes, incluyendo la ayuda internacional.

Este domingo, por ejemplo, Estados Unidos y Noruega darán a conocer (en un acto previo a la 71.ªAsamblea General de Naciones Unidas, en Nueva York) los resultados de la gestión que lideran a fin de conseguir recursos para el desminado en Colombia. Son 22 países los que están involucrados en este proceso.

Y es que no es una situación menor para el país, sobre todo, estando ad portas de comenzar a implementar el posconflicto. Desde 1990 a la fecha se tienen registros de 11.048 víctimas de minas antipersonas, de las cuales 7.025 son miembros de la Fuerza Pública, y 4.023, civiles. De estos, el 10 por ciento son niños y el 5 por ciento mujeres.

El director del programa presidencial contra las minas, Sergio Bueno, explicó que "el desminado humanitario está enfocado en la restitución del uso de la tierra", con el fin de que las comunidades puedan permanecer o retornar a sus terrenos.



Para la ejecución de todo este plan prioritario del gobierno del presidente Juan Manuel Santos, se destinarán, además, un total de 10.000 uniformados que estarán bajo el mando del coronel Raúl Ortiz Pulido. Esta brigada de desminado -como se denominó- contará con cinco batallones con base en Santander, Antioquia, Cesar y Caldas.

En esta tarea para limpiar el territorio de estos artefactos de guerra también participan organizaciones como The Halo Trust, Ayuda Popular Noruega (APN), Handicap International y la Campaña Colombiana Contra Minas (CCCM).

Cabe recordar que la limpieza del país del fenómeno de las minas antipersonas hace parte de los compromisos de paz logrados con la guerrilla de las Farc en La Habana, por lo que la ayuda internacional y el compromiso interno con el tema se potenciará.

De hecho, el Gobierno también hizo saber el miércoles que, de cara a ese posconflicto, los desmovilizados de las Farc que tengan sentencias transicionales emitidas por la Jurisdicción Especial para la Paz podrán participar, según cada caso, en estos planes de desminado humanitario como forma de redención de sus condenas.

 $\underline{http://app.eltiempo.com/politica/gobierno/desminado-en-colombia-costos-en-los-municipios/1}$ 6702083